

6329/AB XX.GP

Die Abgeordneten zum Nationalrat G. Moser, Freundinnen und Freunde haben am 13.7.1999 an mich eine schriftliche Anfrage mit der Nr. 6590/J betreffend „Naturschutz“ gerichtet. Ich beehre mich, diese wie folgt zu beantworten:

Die bisherige Kompetenzlage im Bereich des Naturschutzes hat sich bewährt. Das Umweltministerium unterstützt die Länder bei Fragen des Naturschutzes, vor allem bei der Schaffung von Nationalparks, aber auch bei der Finanzierung und Durchführung von Naturschutzprojekten mit internationaler Bedeutung. So konnten in den letzten Jahren in Österreich drei neue Nationalparks eingerichtet werden, sowie eine Reihe von LIFE - Naturschutzprojekten mit Unterstützung des Umweltministeriums durchgeführt werden. Darüber hinaus versucht das Umweltministerium auch andere Naturschutzprojekte von nationaler und internationaler Bedeutung zu unterstützen. So werden beispielsweise Aktivitäten zur Umsetzung der Ramsar - Konvention seitens des Ressorts unterstützt. Auch im Bezug auf den Artenschutz wurden bzw. werden laufend neue Akzente gesetzt. So wurde im Jahr 1999, gemeinsam mit dem WWF - Österreich und mehreren Bundesländern, eine spezielle Artenschutzkampagne gestartet. Diese Kampagne versteht sich als Auftakt für eine längerfristige Artenschutzoffensive.

Die Umsetzung der EU - Naturschutzrichtlinien obliegt den Ländern. Zur Schaffung entsprechender fachlicher Grundlagen wurden von meinem Hause entsprechende Unterlagen im Zusammenwirken mit den Bundesländern und NGO's erarbeitet. Darüber hinaus wurde zur verstärkten Information auch eine eigene Natura 2000 - Plattform im Umweltministerium gegründet. Diese Plattform bindet alle österreichischen Bundesländer, Naturschutzorganisationen sowie Vertreter der Land - und Forstwirtschaft sowie anderer Nutzergruppen ein. Die Naturschutzaktivitäten des Umweltministeriums werden in der Regel auch von einer entsprechenden Öffentlichkeitsarbeit begleitet. Seitens meines Ressorts werden derzeit jährlich rund 140 Mio ÖS für Belange der Nationalparke und des Natur - und Artenschutzes aufgewendet. Zahlen über die finanziellen Aufwendungen der österreichischen Bundesländer in diesem Bereich liegen in meinem Ressort nicht auf.